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Martes 14 de junio de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Financiero, Contra Réplica, La Jornada, La Prensa, La Razón, El Sol de México, Crónica, El Heraldo de México, 
Reforma, 24 Horas, Excélsior, Milenio, Contra Réplica, El Financiero.  

 
Ve AMLO probable su eliminación; "no pasaría nada"/El Financiero  
El presidente Obrador advirtió que la desaparición del horario de verano sería un hecho, al tiempo que defendió su decisión 
de comprar Altán Redes y adelantó que la refinería Olmeca arrancará, pero en fase de pruebas. “Es muy probable que ya no 
haya horario de verano, porque la gente no quiere que haya ese cambio de horario”. De acuerdo con el estudio que 
presentó en días pasados por parte de la Secretaría de Energía, el ahorro energético ha ido en decremento, pues se pasó de 
un ahorro de 0.62% gigawatts, en 1996, a 0.16% en 2021, y en la presente administración el ahorro monetario sólo es de 4 
mil 206 millones de pesos. Ante ello, adelantó que el gobierno hará un plan de ahorro, “con eso pensamos que en lo 
económico se resuelve”. Además, la Secretaría de Salud concluyó que el horario de verano genera alteraciones en los 
sistemas nervioso, digestivo y emocional. “Por encima de la salud nada ni nadie, lo primero es la salud”.  
 
IMSS beneficia a más de 733 mil trabajadores con 'ELSSA'/Contra Réplica  
Luego de un mes del lanzamiento del programa Entornos Laborales Seguros y Saludables, el IMSS busca fortalecer la cultura 
de prevención y promoción de la salud en los centros de trabajo. Reportó que se han registrado a nivel nacional mil 155 
empresas, beneficiando a más de 733 mil trabajadores. “En Nuevo León, ya hay 82 empresas registradas, lo que abarca a 54 
mil 895 trabajadores”, informó el IMSS. Se dio a conocer que el programa ya opera en las 32 entidades con el objetivo de 
fomentar cambios en el estilo de vida y la adopción de hábitos saludables. Así como disminuir la exposición de los 
trabajadores a factores de riesgo que permitan la prevención de riesgos de trabajo y actividades dentro de las empresas 
para la detección oportuna de enfermedades crónico-degenerativas como diabetes, obesidad e hipertensión.   
  
Reportan mayor cantidad de contagios entre jóvenes/La Jornada  
La pandemia sigue activa en el país. La transmisión del virus SARS-CoV-2 se confirmó ayer con mil 688 casos y 11 decesos. 
La Secretaría de Salud tiene un registro de 5 millones 825 mil 532 personas que han tenido la infección, de las cuales 325 
mil 205 han fallecido. La dependencia informó que la ocupación en los hospitales se mantiene en niveles mínimos, con 3% 
en las camas generales y uno por ciento en las que tienen ventilador. En cuanto a los casos activos, el número disminuyó en 
2 mil 678 con respecto a las reportadas el domingo, para situarse en 37 mil 690. De éstos, los estados con más personas que 
iniciaron con síntomas de la enfermedad en los pasados 14 días son Baja California Sur, Ciudad de México, Sinaloa, 
Quintana Roo, Yucatán, Colima, Nuevo León, Aguascalientes, Nayarit y Campeche.  
   
Urge reforzar el combate de viruela símica/La Prensa  
El coordinador del PAN, Christian Von Roehrich consideró que, con un segundo caso de viruela del mono activo en la Ciudad 
de México, las autoridades sanitarias locales y federales no pueden cometer los mismos errores como fue al inicio de la 
pandemia por covid, que fue negar la enfermedad, subestimarla y no atenderla oportunamente como en otros países. El 
panista señaló que, de acuerdo a la OMS, en el mundo ya hay más de 300 casos confirmados de viruela del mono, sobre 
todo en países de Europa. “Mientras que en México ya tenemos tres y en la capital dos, pero la concentración de la 
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enfermedad también tiene que ver con la poca capacidad técnica de los gobiernos de Morena para aplicar presupuestos en 
el rubro”.   
 
Violencia familiar se incrementa 42%/La Razón  
La violencia familiar a nivel nacional observa un incremento del 41.7%, pues en el primer cuatrimestre de este año acumuló 
83 mil 030 carpetas de investigación, mientras que, en el 2018, en el mismo periodo, documentó 58 mil 563, es decir, un 
aumento de 24 mil 467 investigaciones, de acuerdo con la base de datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Por separado, Martha Tagle, integrante del colectivo Mujer, Ideas, Desarrollo, Investigación, dijo que el 
aumento obedece directamente al desmantelamiento de la política pública para prevenir y atender la violencia contra las 
mujeres. Destacó que la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia integra todo un sistema de 
competencia y actuación por parte del Gobierno a nivel federal y local, para que diferentes dependencias cuenten con 
responsabilidades para prevenir estos casos, pero toda esta política pública está por hacerse. “La parte de la prevención es, 
por ejemplo, si un niño llega con señales de violencia a la escuela... El menor pueda ser atendido en el colegio... Llamar a los 
padres de familia. Lo mismo se mandata a la Secretaría de Salud; muchas mujeres llegan con golpes y los médicos pueden 
identificar que existe una situación de agresiones”, explicó.   
 
Por cada 14 mil 200 Viejitos, un geriatra/El Sol de México, La Prensa  
Por el pago de un médico de farmacia, medicinas que no les brindaron en el sector público o la atención con especialistas en 
consultorios particulares, los adultos mayores y sus familias pagaron en el último año más de 34 mil 891 millones de pesos, 
estima el gobierno del presidente López Obrador. Esto, aun cuando una proporción de ellos tiene afiliación al IMSS, al 
ISSSTE o a otra entidad de seguridad social. A poco más de dos años de concluir la actual administración, 
la Secretaría de Salud hizo público el programa de Atención al Envejecimiento en México en el que reconoce que la 
respuesta de atención médica a los adultos mayores es “fragmentada” y el sistema es de “insuficiente infraestructura”. 
Destaca que sólo hay 615 especialistas geriátricos certificados en el país. Lo anterior significa que cada médico debe atender 
a más de l4 mil 200 adultos mayores. El documento asegura que uno de los elementos que limitan el acceso de las personas 
mayores a los servicios de salud es el gasto de bolsillo.  
 
Realiza el Hospital General de México su primer trasplante de corazón/Crónica  
El Hospital General de México “Dr. Eduardo Liceaga”, dependiente de la Secretaría de Salud, hace historia nueva mente, al 
llevar a cabo el primer trasplante de corazón en una persona de 30 años que padecía una enfermedad cardiovascular grave, 
motivo por el cual, sin este procedimiento, sus posibilidades de sobrevivir eran muy pocas. En el último trimestre de 2020, 
durante la reactivación nacional de los programas de trasplantes en plena pandemia por covid, a nivel nacional el HGM fue 
el hospital público que llevó a cabo la mayor cantidad de trasplantes hepáticos y renales de donante fallecido. En ese año, 
en total se hicieron 17 trasplantes.   
 
Hipertensión arterial y enfermedad renal, ciclo peligroso, pero prevenible/Crónica  
El doctor Carlos Alberto Guizar Sánchez, cardiólogo, adscrito a la Clínica de Insuficiencia Cardíaca del Instituto Nacional de 
Cardiología Ignacio Chávez, advirtió que los pacientes que padecen hipertensión arterial, presentan un mayor riesgo de 
desarrollar enferme dad renal crónica, y viceversa, considerado como un ciclo es peligroso, que puede ser mortal si no se 
controlan ambos padecimientos. En nuestro país, datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición 2018, señalan que hay 
15.2 millones de personas con hipertensión arterial, y aunque se carece de un registro de pacientes con enfermedad renal 
crónica, datos del Colegio de Nefrólogos de México refiere que alrededor de 13 millones de personas tienen algún grado de 
daño renal y muchos de ellos lo desconocen.   
 
Prenden alerta por contagios/El Heraldo de México  
Sin antecedentes de viajes previos, dos casos de viruela del mono, uno en la Ciudad de México y otro en Tamaulipas, puede 
ser el inicio de los contagios locales, lo que prende una alerta ante el posible aumento de casos en el país, indicó Malaquías 
López, del Salud Pública de la UNAM. El segundo caso confirmado por el InDRE se da dos semanas después de la 
confirmación del primero, un ciudadano de Estados Unidos que viajó con fines turísticos a Puerto Vallarta y presentaba 
síntomas de viruela símica. En este segundo caso, la Secretaría de Salud implementó medidas de aislamiento con el 
paciente, el cual se mantiene en el Hospital Ajusco Medio, mientras que el InDRE reveló que ya se están identificando sus 
contactos estrechos para identificar el origen del virus.   
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Ven contagio local de viruela del mono/Reforma  
Un caso confirmado y uno sospechoso de la viruela símica no tienen antecedentes de viaje, por lo que ya existe transmisión 
local del virus, advirtieron especialistas. “Esto indica que ya existe transmisión comunitaria, es decir el contagio ocurrió en 
México y ya no sólo en personas que provienen del extranjero”, advirtió el infectólogo del hospital ABC, Francisco Moreno. 
De acuerdo con los expertos, el nuevo caso confirmado por el InDRE se mantiene aislado en el Hospital Ajusco Medio en la 
Ciudad de México y se están identificando sus contactos estrechos. Hasta ahora, la Secretaría de Salud ha confirmado dos 
casos de la llamada viruela del mono y reportado otro de un extranjero a quien se le detectó la enfermedad en Puerto 
Vallarta, Jalisco.   
 
México con ventaja para enfrentar quinta ola gracias a vacunas/24 Horas  
Ante el incremento de casos de covid, que perfilan una quinta ola de contagios, el país llega bien preparado, aseguró Jessica 
González Lucas, especialista en Salud Pública de la Universidad La Salle. La doctora refirió que el escenario que se perfila en 
esta posible quinta ola es mucho más esperanzador. “Vamos a llegar bien preparados, me refiero en cuanto a la vacunación, 
el hecho de que la mayoría de la población esté vacunada, incluso que haya muchas personas en la población, quienes ya 
tuvieron covid, tienen este tipo de inmunidad natural, ayuda mucho”. Comentó que la variante que continúa siendo 
predominante en el país es Omicron y los síntomas no son tan graves como Delta, aunque síes de alta virulencia”; es decir, 
que se transmite con mucha facilidad. Debido a que con las vacunas los síntomas son parecidos a un resfriado, la experta 
externó que puede ocasionar que no se detecte a tiempo y crezcan los contagios, porque “la gente asume que es un cuadro 
gripal común y corriente”.  
 
La UNAM refuerza laboratorio de virus/Excélsior  
La UNAM ya cuenta con un Laboratorio de Bioseguridad nivel 3 (BSL3) para trabajar con virus como el SARS-CoV-2, causante 
de la actual pandemia, vacunas contra este, así como con bacterias altamente patógenas para el ser humano, “Cuando 
empezó (la pandemia) se requería un laboratorio con este nivel de seguridad, y nos dimos cuenta que era necesario 
remodelar y adecuar el espacio. Ahora estamos listos para contender con investigaciones en las distintas áreas de 
patógenos y cuando llegue la siguiente pandemia, porque sabemos que va a llegar, estaremos listos para darle un espacio 
donde se puedan llevar a cabo estudios, tanto básicos como aplicados”, explicó Imelda López Villaseñor, directora del 
Instituto de Investigaciones Biomédicas (IO) donde se encuentra el laboratorio. Y es que recordó que el espacio fue 
construido hace más de 20 años, pero operaba con un nivel de bioseguridad más bajo.  
 
Cáncer de próstata; descubren mayor riesgo de trombo grave en los 5 primeros años tras diagnóstico/La Razón  
Científicos de la Universidad de Uppsala y de Bayer realizaron y publicaron recientemente un estudio en BMJ Open, éste 
consistió en analizar datos de la población masculina de Suecia, con lo que revelaron una dificultad que hasta la fecha no se 
tenía en cuenta; los afectados con esta enfermedad tienen 50% más riesgo de sufrir un tromboembolismo grave en los 
cinco primeros años tras el diagnóstico de cáncer de próstata. Aunque el trombo venoso no es desconocido para los 
pacientes con cáncer, pues es la segunda causa de muerte en esta población tras el propio cáncer, afectan factores 
personales del paciente, como la edad o la obesidad, pero también algunos relacionados con el tratamiento. En el nuevo 
estudio basado nuevamente en datos de la población sueca, los investigadores observaron a 92,105 hombres con cáncer de 
próstata entre 2007 y 2017 y los compararon con 466,241 hombres de la misma edad que no sufrían tumores; el 3.2% de 
los enfermos con cáncer de próstata experimentó un coágulo en una vena profunda en los siguientes cinco años al 
diagnóstico, frente al 2.1% de la población masculina general sin la afección.   
 
Pegan a supermercados las reglas para comida chatarra/Milenio  
Se ha descrito como el mayor cambio en la venta al por menor de los supermercados desde que estos se inventaron. Ahora 
que se han retirado las promociones del jubileo de platino, se ha empezado a trabajar en una transformación de la forma en 
que se venden 17 mil millones de libras de alimentos al año en Reino Unido. A principios de octubre, todas las tiendas de 
Inglaterra gestionadas por empresas con más de 50 empleados y que ocupen más de 2 mil pies cuadrados tendrán 
prohibido utilizar lugares destacados de la tienda para promocionar productos con alto contenido en grasa, azúcar o sal. La 
evaluación del gobierno sobre el impacto estima que el costo a largo plazo para los minoristas es de más de mil millones de 
libras y, según Sally Ball, directora de información estratégica de la empresa de investigación Kantar, la legislación afecta a 
17 mil 500 millones de libras de ventas anuales de productos como alimentos preparados, pizzas, helados, batidos, artículos 
de panadería y confitería. “Es una gran empresa”, admitió Simon Roberts, director ejecutivo de J Sainsbury s, la segunda 
cadena de supermercados más grande de Reino Unido. “Tenemos 600 unidades y esto nos obliga a reubicar secciones 
importantes de cada tienda”, añadió.  
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 El uso de ivermectina contra el covid no fue un experimento/La Jornada  
La Secretaría de Salud y la Agencia Digital de Innovación Pública dejaron en claro a la oposición en el Congreso de la Ciudad 
de México que el uso de ivermectina no fue un experimento y que no se vulneraron datos personales de quienes recibieron 
el tratamiento, el cual tuvo respaldo científico al inicio de la pandemia de covid en 2020. Ambas dependencias respondieron 
a un cuestionario enviado por las bancadas de los partidos PRI y PRD, y la Asociación Parlamentaria Ciudadana, que pidieron 
un informe sobre el fármaco, luego de que fue criticado su uso para tratar el coronavirus. En tanto, diputados pidieron al 
gobierno capitalino un informe sobre el reciente aumento de casos de covid en la Ciudad de México. Los legisladores de 
oposición reiteraron su solicitud para que la Secretaria de Salud capitalina, Oliva López Arellano, comparezca ante el 
Legislativo, a fin de que informe de las medidas y acciones implementadas para combatir el incremento de casos en días 
recientes.   
   
Preparan vacunación para bebés/El Heraldo de México  
El gobierno de Nuevo Laredo, Tamaulipas, confirmó que va a vacunar a infantes de entre seis meses y cuatro años, y sólo se 
espera la aprobación del biológico de parte del gobierno de Estados Unidos para de inmediato comenzar con esta jornada. 
En conferencia de prensa, la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal anunció que se mantiene en comunicación con el 
doctor Víctor Treviño, en Laredo, Texas quien va a donar 500 dosis, previa autorización de las autoridades sanitarias del 
vecino país. En la actualidad, la administración municipal ha llevado a cabo seis jornadas de vacunación transfronteriza de 
las que se han aplicado más de 100 mil dosis a neolaredenses, los cuales, en su mayoría, han sido trasladados a Laredo, 
Texas. En tanto, ante el repunte de casos positivos durante la quinta ola de la covid, que ha empezado a golpear a San Luis 
Potosí, el gobernador José Ricardo Gallardo Cardona anunció el uso de cubrebocas obligatorio en todo momento y en todos 
lados.  
              
En EU, avalan vacuna anticovid para niños menores de 5 años/Excélsior, Contra Réplica, El Financiero  
La Agencia de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos anunció que la vacuna anticovid de Pfizer es segura y efectiva 
para niños menores de cinco años. Los menores de cinco años son el único grupo etario aún no elegible para la vacunación 
en Estados Unidos, y en la mayoría de los países. Esto, mientras las tasas de hospitalización y muerte “son más altas entre 
los niños y adolescentes de cinco a 17 años”, aseguró la dependencia en un pronunciamiento por escrito. La agencia 
convocó para el 15 de junio próximo una reunión de expertos para determinar si recomienda tres dosis de tres 
microgramos de la vacuna Pfizer para niños de entre seis meses y cuatro años; y dos dosis del inmunizante de Moderna 
para los menores de seis meses a cinco años.  

 
  
 


